

## PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.  
9 id. mes y 23 trimestre fuera.  
Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.  
con dibujos 5 rs. mas el trimestre.  
Los pagos son adelantados.  
Números sueltos del día á TRES  
uarios, atrasados á SEIS.

## LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

## PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 días, á  
50 ctmos. cada día por 7 días á 44.  
por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por  
11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A  
los suscritores de trimestre á la mi-  
tad de dichos precios. Para sueltos,  
comunicados, avisos oficiales ó de  
defuncion, etc., rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NUM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

## LA PAZ DE MURCIA.

## PLANTACION DE LAS ESTACAS.

Creemos conveniente hacer conocer á los horticultores el éxito que se obtiene plantando las estacas de las plantas exóticas en los ladrillos confundidos y reducidos á polvo.

No está decidido si el ladrillo en polvo obra en este caso como abono, ó bien consista su buen éxito, como se ha pretendido, en que retiene con fuerza la humedad; lo que podemos asegurar es que las raíces se adhieren con avidez á esta sustancia cuando se las pone en contacto con ella.

Después de observado este hecho, ha habido varios jardineros que han creído que las estacas bien preparadas debían echar raíces cómodamente en esta sustancia y han obtenido muy buenos resultados. El primer ensayo fué hecho en un heliotropo para el cual se empleó el ladrillo no vitificado, ó que no han recibido una temperatura demasiado elevada: se llenó con este ladrillo reducido á polvo un tiesto ó barreño chato de unos 40 centímetros de diámetro, colocando en el fondo para el desagüe las partes más groseramente confundidas. Las estacas fueron plantadas entonces sobre la superficie del tiesto y echaron raíces en menos tiempo del que emplean cuando se ponen en arena, ó en una mezcla de arena y tierra mezclada con estiércol de hojas, que son las sustancias preferidas como mejores en estos casos: el polvo de ladrillo tiene además la ventaja de que exige menos agua, porque absorbe y retiene esta sustancia con más fuerza.

El éxito obtenido con el heliotropo ha determinado á ensayar del mismo modo las estacas de otras plantas, y todas han echado raíces con facilidad y prontitud. Adoptando este método, se obtiene desde luego economía en la provision, porque se puede hacer que echen raíces más plantas en menor espacio.

Cuando se emplea el polvo de ladrillo, importa poco el diámetro del tiesto; pueden plantarse las estacas sobre la superficie sin peligro que se pudran. El tiesto necesita estar hasta el cuello en tierra de huerta mezclada con estiércol y espuesto al sol bajo un toldo calentado; á fin de que el ladrillo adquiera cierto grado de calor y de humedad antes de plan-

tar en él las estacas: después de plantadas debe colocarse el tiesto en una estufa.

Este método es aplicable sobre todo en los grandes jardines, en donde se necesitan gran número de flores de primavera para adornar las platabandas. Es preciso tener en cuenta que de cualquier modo que se ponga en práctica este método, requiere absolutamente que se pongan los tiestos á un abrigo adecuado.

Leemos en «El Porvenir de Jerez»:

«Cuestion de subsistencia.—Anoche celebró el Excmo. ayuntamiento sesion extraordinaria para tratar de la importante cuestion de subsistencia. Dióse en ella cuenta por el señor alcalde corregidor, del acuerdo tomado ayer por el Consejo de Administracion del Banco, ofreciendo al municipio un crédito en Paris ó Londres de un millón de reales, para el acopio de granos, oferta patriótica que ha sido acogida con entusiasmo por la corporacion, que cuenta ya con este importante elemento para realizarla.

Esta unánime, conviene en la necesidad de que cuanto antes se hagan los acopios necesarios y hoy mismo pasa á Cádiz una comision con el señor corregidor para obtener de la autoridad superior de la provincia la debida autorizacion, volviendo á reunirse el ayuntamiento esta noche, segun se nos asegura, para acordar definitivamente las bases bajo que las operaciones hayan de realizarse.—Felicitemos en nombre de Jerez á su digno alcalde corregidor, celoso ayuntamiento y tambien al Consejo del Banco, por el interés que se toman en alivio de las clases todas de la poblacion.

El día 21 del corriente saldrá del puerto de Lisboa el vapor inglés «Amason» conduciendo la correspondencia para Fernanbuco, y el vapor «Humbolt» lo verificará el 31 admitiendo igualmente la correspondencia para Bahia, Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires.

La correspondencia que haya de dirigirse á los puntos indicados por los indicados vapores deberán depositarse en los buzones tres días antes del designado para su salida de Lisboa.

«La Crónica de Badajóz» se la-

menta del atraso en que se encuentra la agricultura en las provincias extremeñas, con tanta más razón, cuanto que aquel país es puramente agrícola, y la mayor parte de sus habitantes libra su subsistencia con el producto de los terrenos que cultiva.

Atribuye nuestro colega tan gran mal á que los labradores extremeños desdeñan el emplear las máquinas inventadas para facilitar las operaciones agrícolas, que tan satisfactorios resultados están dando en muchos puntos de España.

Dice tambien que no es posible que no tengan conocimiento de la existencia de tales aparatos, pues no solo en los periódicos del ramo sino en los políticos, y aun en la mayor parte de los que se dedican á tratar cuestiones de intereses materiales, se encuentran anuncios detallados de los puntos en que se espenden y del módico precio de muchos de ellos.

Por último, no creyendo «La Crónica» que el temor de esponer una pequeña suma prive á los labradores de obtener la economía de tiempo y de dinero que está proporcionando á todos los de su clase el uso de las máquinas indicadas, confiesa que no acierta á explicar semejante enigma.

Por nuestra parte creemos, como «La Reforma», de donde tomamos estas líneas, que la explicacion es sencilla. Desgraciadamente entre la clase labradora continúa reinando la rutina; hace hoy lo que ayer hicieron sus padres, ni más ni menos; y para que la rutina termine, para que se desarrolle el deseo de emplear en las labores del campo nuevos procedimientos y aparatos, es preciso que á la ignorancia reemplace la instrucción. O lo que es lo mismo, interin no se establezcan en las provincias escuelas de agricultura y granjas-modelos, interin no se instruya á la clase agrícola, seguirá imperando la rutina que heredó de sus abuelos, rutina que la sujeta, la encadena y la imposibilita de intentar variaciones que, hijas de la ciencia y oportunamente dirigidas, dan resultados ventajosos.

No solo para Estremadura, sino para toda España, es hoy una necesidad el estudio de la agricultura, como ciencia y como arte, si hemos de formar en la línea de las naciones que marchan á la cabeza de la civilizacion, y satisfacer nuestras crecientes necesidades, porque con su estudio aumentare-

mos hasta donde no es posible nuestra produccion, nuestra riqueza por consiguiente, y será la base en que sólidamente estriba el desenvolvimiento de nuestro comercio, el de nuestras industrias, que pudiendo ser muchas y ricas, están en un lamentable atraso; el de nuestra exigua poblacion, el de nuestros caminos, canales y vías férreas, que atraviesan una crisis que los consume; nuestro bienestar en una palabra, porque haremos desaparecer la pobreza que amenaza á las familias, á los pueblos y al Estado mismo.

«El Norte de Castilla» ha consagrado estos días un notable artículo á la necesidad de fomentar en España la enseñanza industrial. De este artículo tomamos los siguientes párrafos:

«Los periódicos vienen publicando estos días largas listas de libros de texto para las facultades y escuelas especiales en el próximo curso académico. Hace pocos meses se marcaron los estudios que han de seguirse, y aplaudimos sinceramente las pruebas que ellos ofrecen del adelanto de nuestra época. Parécenos, con todo, que un punto queda demasiado postergado. La educacion industrial en su forma práctica es la que siempre permanece en mayor atraso, á pesar de ser la que más falta hace en España. Nacion, cuyos abundantes elementos de riqueza causan envidia, apenas tiene sin embargo quien sepa utilizarlos. Sus campos producen menos que los de países más pobres; en su cultivo no se introducen casi ningunas mejoras; sus minas suelen ser ruinosas para las empresas que las explotan. Hay buenas lanas, lino, cáñamo, excelentes tierras para porcelana, todas las primeras materias, en fin, con que poder surtir á millares de fábricas; pero estas no se construyen, ó si se establecen, resultan por lo comun en pérdida para sus autores.

«No es, como creen algunos, la falta de capitales lo que ocasiona el poco desarrollo de nuestras industrias. Es, sobre todo, la falta de nociones generales para prefijar el gasto y los rendimientos probables; para aplicar un aparato ó una máquina al sitio donde corresponda; para dirigirlos cuando funcionan y componerlos cuando se descomponen; en una palabra, para aprovechar convenientemente los pro-

ductos naturales que poseemos. Nos faltan los conocimientos industriales y comerciales que tan solo se obtienen con la práctica. Los estudios de las áulas contribuirían bien pronto al progreso natural, si se hubiese mirado como fin y no como medio para que la juventud los aprovechara más tarde y los utilizase en su carrera, aplicándolos y trabajando con iniciativa propia, con fe y con constancia. Pero aun cuando le guien las mejores intenciones, algo habrá de faltarle siempre, mientras no se halle el medio de propagar en España la *educación industrial*. Esta enseñanza equivale á un gran elemento de riqueza. También equivale á un gran poder práctico, porque el poder es una fuerza esencialmente práctica. Por lo mismo, pues, convendría que los gobiernos le dedicasen una atención muy preferente.

**A LOS JOVENES.**

Creemos digno de consideración las siguientes líneas que publica un colega:

«Muchas veces hemos sostenido la necesidad de que el gobierno, por medio de meditadas disposiciones en la ley de instrucción pública, poniendo cortapisas á unas carreras y fomentando y protegiendo otras que hoy ofrecen escasos alicientes, llamara á la juventud hacia las profesiones industriales, apartándola un poco de la corriente que hábitos inveterados habían establecido. Tenemos muchísimos abogados, no pocos médicos, bastantes teólogos; todo esto es muy bueno, pero la vida industrial de nuestro país carece de profesores que la dirijan bien, que ofrezcan á los capitales garantías de éxito, que trasplanten y aclimaten en nuestro suelo los progresos que las artes y las ciencias hacen en otros, con ventaja de la riqueza individual y general del Estado.

Muy honrosa es, sin duda, la carrera de la abogacía; pero cuando la mayoría de las inteligencias se agolpan á ella, llega una época en que un patrimonio consumido, los mejores años de la vida empleados en el estudio, no dan derecho sino á formar en la interminable lista de los aspirantes á empleos, porque el bufete y la judicatura no abren campo bastante á la actividad y á las necesidades de todos los que han recibido la noble investidura de abogados.

En cambio la enseñanza profesional de la agricultura no está entre nosotros tan adelantada como fuera de apetecer, y, sin embargo, en la agricultura vivificada por las ciencias auxiliares, fomentada por los conocimientos modernos, podríamos encontrar un poderoso elemento de riqueza. ¡Cuántos jóvenes que arrancados á la vida del campo no son mas que medianos abogados ó bulliciosos pretendien-

tes, podrían aumentar el patrimonio de sus padres si se aplicaran al cultivo del mismo después de haber recibido una enseñanza profesional, después de haber visitado países mas adelantados, después de haberse puesto al nivel de los conocimientos mas recientes! Es posible que contáramos algunos hombres políticos menos, es posible que la baraja de funcionarios fuera menos numerosa, y el personal de los partidos militantes menos granado, pero estos inconvenientes se compensarían con un mayor desahorro de producción, las familias no estarían devoradas por el afán de figurar, y abundaría mas entre nosotros ese espíritu de orden, de calma y de progreso que tanto envidiamos en otras naciones.

Lo que decimos de la agricultura, puede aplicarse á la industria y á otras muchas artes útiles. De los ochocientos abogados próximamente que cuenta el colegio de Madrid, de los cuatrocientos y tantos que hay en el de Valencia, de los que en diferentes ciudades no han adquirido con su título otra facultad que la de arrastrar una existencia apagada, habría podido segregarse algunos millares que llevarán á la herencia de sus padres, al terruño de sus mayores, la inteligencia y la aplicación de los nuevos procedimientos: con su ejemplo todos habrían prosperado: en pos de una agricultura floreciente vendría una industria no menos próspera, porque habría capitales que la alimentaran y la postración de que todos nos lamentamos se convertiría en actividad y movimiento.

Algo ha podido hacer la administración en este sentido; mucho también los particulares, prefiriendo á los brillantes tropiezos de ciertas carreras la modesta pero honrosa y segura utilidad de otras. En Francia, en Inglaterra, en Bélgica, en los Estados Unidos, esfuerzos unánimes y bien combinados los han elevado á la prosperidad que hoy alcanza y debe servirnos de motivo de emulación para imitarlos.»

Se halla vacante la plaza de ordenanza de la oficina de ingenieros de caminos, canales y puertos de esta provincia: las solicitudes pueden presentarse en la sección de Fomento del gobierno de provincia.

El día 30 de noviembre deben celebrar junta general los acreedores á los bienes destinados al pago de créditos en la quiebra de D. Tomás Albaladejo y García, la cual se celebrará en el juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral.

Los precios del trigo en nues-

tro mercado siguen sosteniendo, y, si cabe, tomando algun mas precio respecto al que han tenido en meses anteriores: ayer se vendió de 71 á 82 rs. fanega: el trigo andaluz y aun el extranjero que á días se venden corren parejas en precios con el del país, es decir, que no vemos que la competencia dé resultado beneficioso notable para el comprador.

**SECCION OFICIAL.**

El día 6 de noviembre se celebrará en el gobierno de provincia la subasta de la conducción de agua, aceite, víveres y demás que exija el servicio del faro del cabo Tañoso.

**GACETILLA.**

**DEFUNCIONES.** En pocos días han ocurrido varias de personas notables: las últimas han sido las de D. Luis Ruiperez, distinguido pintor cuyo nombre será recordado siempre entre los de mas reputación en el arte; don José Lopez de Sobreviñas, individuo que ha sido en distintas ocasiones de nuestro municipio, y teniente de alcalde muchas de ellas, y D. Lino Torres y Abad, acaudalado propietario, cuyo fallecimiento fué repentino. El entierro de este último ha sido por su lujo y numeroso acompañamiento uno de los mas suntuosos que hemos visto.

Personas todas en extremo apreciables, han sido muy sentidas: nosotros damos á sus apreciables familias nuestro mas sentido pésame.

**AMOR FUNESTO.** El 15 entró en nuestro hospital una joven de Nonduermas por causa de una herida de bala recibida en el muslo izquierdo, cuya bala le fué extraída oportunamente. Parece que un joven paisano de esta *ella* la pretendía sin obtener resultado de su amorosa solicitud; y disgustado de no conseguirlo, en un arranque la amenazó con matarla, lo que no ablandó tampoco á la joven; en su vista, el víctima de Cúpidó cumplió su ofrecimiento sin reparar que la susodicha tenía en sus brazos una criatura, y de tan cariñosa demostración le produjo la herida que la tiene hoy en el hospital. El juzgado competente entiende en el asunto.

El 16 entró también en el mismo establecimiento otra mujer por causa de una fractura ocasionada por una caída de un corredor á un patio al tiempo de tender unas ropas.

Por la noche del mismo día fué curado también otro de un rasguño producido por un palo que recibió á cambio de unos cuartos que fué á cobrar á una fábrica de filadiz.

**COLEGA.** Ayer debió presentarse la solicitud de permiso para la publicación del nuevo colega literario que va á darse á luz en esta capital, á cuyo frente se hallará un amigo nuestro.

**TEATRO.** La señora Espert fué colmada de aplausos anteanoche en el baile *La Granadina*, del que hubo que repetir una gran parte: nosotros solo diremos que la demostración fué justísima en extremo.

**ES VERDAD.** Un diario de Alicante dice que el señor Calvo (D. Rafael)

comprende, sabe y siente, y que estas tres cualidades unidas al querer que también posee le preparan á ocupar un alto puesto en la escena española.

**TRASLADO.** El señor juez de primera instancia del distrito de San Juan, D. Luis Rubio y Cadena ha sido trasladado á uno de los de Barcelona. Sentimos la marcha del señor Rubio.

**NOTICIAS.**

**DESPACHOS TELEGRAFICOS.**

Roma, 11 (á las cuatro de la tarde) — Los garibaldinos han ocupado de nuevo á Monte Libetti evacuado por las tropas pontificias que tuvieron que ceder esta posición en vista del crecido número de sus contrarios.

Entre Nerola Moricone y Monte Libetti hay 1,500 garibaldinos con 40 caballos.

Esperan refuerzos que entrarán por la parte de Frosinone.

En Roma continúa la tranquilidad. La guarnición de esta ciudad se compone de 3,000 hombres.

Seis mil soldados pontificios están operando contra los insurrectos.

No hay noticia de ningún nuevo combate.

Nuestro corresponsal nos dice lo siguiente:

Las noticias recibidas hoy del extranjero adelantan muy poco.

Los periódicos romanos confían ya casi paladinamente la impotencia del gobierno del Papa para resistir á los garibaldinos cuyo número crece cada día. No hay operaciones formales ni siquiera encuentro otro nombre que el de escaramuzas.

Ya he conocido el texto de la proclama de Garibaldi que ayer habí á V. y que malda la novedad que ofrece. También se publica en los periódicos otra proclama del coronel Acervi un poco mejor escrita pero no mas sustanciosa. Respecto de lo que se ha dicho de una tercera intención de Garibaldi para escaparse de Caprera va pareciendo cierto y los periódicos franceses lo encuentran ridiculo: la «Agencia Havas» ha tenido la humorada de publicar un parte que el día 18 se escapará á bordo de un buque inglés; que si no fuera cierto no se publicaría.

En Francia continúan las cosas en el mismo estado y nada se espera hasta que llegue Napoleon á París.

Austria concentra toda su atención en las discusiones de las cámaras y en la cuestión suscitada por el mensaje de los obispos. Créese que no será delegado el concordato como se temía un momento y que esto se deberá á la resistencia de la cámara alta.

—El ex-roy de Nápoles se ocupa activamente en hacer trasportar todo lo que le pertenece desde su palacio de Roma á la fortaleza de Civita-Vechia.

—Han tenido lugar algunas demostraciones en Viena contra el Concordato. Varios grupos se presentaron delante del palacio del cardenal Rausced dando gritos contra la exposición presentada por los obispos.

**ESPECTÁCULOS.**

**TEATRO DE LOS INFANTES.**—Hoy no hay función.—Mañana á las 7 y media, cuarta de abono.—La comedia en 3 actos, *Doble emboscada*, el baile *Manolas y toreros*, y la comedia en un acto *En el cuarto de mi mujer*.—Entrada á localidades 3 reales y al paraíso 2.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.—S. Lucas evang., y s. Justo y s. Ateneo mrs.  
*Jubileo.*—Está hoy en la iglesia de religiosas de Sta. Ana.

MERCADO.

*Precios de ayer de los cereales.*

Trigo del país. . . de 71	81	rs. 1.
Id. manchego. . . de "	4	id.
Id. extranjero. . . de 72	21	id.
Id. andaluz. . . de 16	á	id.
Cebada . . . de 24	á 32	id.
Maiz. . . de 42	á 45	id.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del dia 15.

FONDOS PUBLICOS.

	Ult pre
3 por 100 consolidado al contado	31.65
Idem á fin de mes. . . . .	31.65
Idem á fin del próximo. . . . .	00.00
3 por 100 diferido al contado.	31.06p
Idem á fin de mes. . . . .	00.00
Amortizable de 1.ª clase. . . . .	00.00
Idem de 2.ª idem. . . . .	00.00
Deuda del personal. . . . .	20.05d
Billetes hipotecarios. . . . .	97.75

Cambios de ayer 17.

Madrid . . . . .	par á 1/4 daño.
Barcelona. . . . .	1/4 benf.
Valencia. . . . .	par.
Alicante. . . . .	par.
Cartagena. . . . .	par.
Orihuela. . . . .	1/2 daño.
Lorca. . . . .	3/4 id.
Aguilas. . . . .	1 daño.
Hellin. . . . .	1 daño.

Albacete. . . . . 1 daño.  
 Caravaca. . . . . 1 1/2 daño.  
 Cieza. . . . . 1 1/2 daño.  
 Paris. . . . . 8 div. 5,21.  
 Londres . . . . . 90 div. 50,25.  
 Nota. Hay mucha escasez de papel.

ANUNCIOS.

Fonda de Paris.

El dueño de la Fonda de Paris situada en el punto mas céntrico y despejado de Cartagena, deseoso de hacer en obsequio del público todas las ventajas que sean compatibles con el buen trato que tiene de costumbre, sin faltar al comfortable esmero de sus habitaciones, ha reducido los precios de pensiones y alojamientos desde 18 á 26 reales diarios; estos sin perjuicio de hacer ajustes convencionales en los que la economía sea inseparable del mejor servicio. Tambien se servirán á domicilio comidas y almuerzos separadamente y en pension de 16 á 24 pesos al mes. 26—18

REGLAMENTO

de segunda enseñanza promulgado en 23 de julio de 1867.  
 DECRETO ORGANICO DE LAS UNIVERSIDADES  
 EXPEDIDO EN 18 DE JULIO DE 1867.  
 Se vende á 6 reales: en la comision de Almazan.

En el Arenal núm. 2, se hace almoneada de todos los muebles incluidas cuatro camas de hierro, y un piano. 1

NOBRIZA.

Ana María Ramirez Gil, de 25 años, soltera, primeriza, leche de 23 dias, calle de Capuchinos, espalda del Carmen, número 5. 8—9

LOS SUCESOS.

Crónica diaria con grabados — Periódico el mas barato de cuantos se publican.  
 Este periódico, que lleva doce meses de publicacion, adelanta como el que mas las noticias de verdadero interés; da cuenta diariamente de todo cuanto ocurre de notable así en las ciencias como en la agricultura, en la industria y en las artes, y representa por medio el grabado todo lo importante y que merece tomarse en consideracion. Asimismo pone en conocimiento de sus lectores todos los hechos dignos de narrarse.

Los SUCESOS se publica todos los dias, excepto los festivos, y sus precios son: En Madrid por un mes 8 rs.; en provincias tres meses 28 rs. siempre que se remita el importe á la administracion y 34 si se hace el pago en casa de los señores corresponsales, ó la administracion ha de girar á cargo de sus suscritores.

Se suscribe en Madrid en la administracion calle de las Torres, núm. 4, duplicado, y en provincias en casa de los corresponsales ó remitiendo su importe

en carta franca al administrador. Murcia, comision de Almazan. 4—4

DICCIONARIO DOMESTICO, Tesoro de las familias, ó repertorio universal de conocimientos útiles.

por DON BALBINO CORTÉS Y MORALES.  
 Esta interesante y utilísima obra se publica por cuadernos de 16 páginas y 32 columnas, formando un tomo en folio de unas 1.000 páginas; repartiéndose dos cuadernos al mes, cuando ménos.— Precio de suscripcion: por cuaderno, en Madrid, 2 rs.— Idem en provincias, 2 y medio rs.— Idem en Ultramar y extranjero, 3 rs.— Todo franco de porte.— Las suscripciones se harán en las principales librerías del reino y en la administracion del Diccionario, Leganitos, 48, principal, acompañando, en libranzas ó sellos de correos, al hacer el pedido, el importe de diez cuadernos, y en esta ciudad en el Centro de Suscripciones de D. Rafael Almazan y Martin.

TABLAS

para la reduccion de reales y céntimos de real á escudos, céntimos y milésimas de escudo.

Estas tablas son sumamente fáciles de comprender y muy útiles para los ayuntamientos, oficinas del gobierno, establecimientos de comercio y particulares.

Su precio 4 cuartos.  
 Los pedidos se dirigirán á la administracion de este periódico.

tipicías á su desenlace. En el momento mismo en que por una dicha inesperada, le era devuelta su hija, los nobles que salieron del baile abrieron una puerta á los sublevados, entregándoles la ciudad.

Estos aparecieron en seguida delante del castillo, pero encontraron los rastrillos levantados y los muros coronados de arqueros; los sublevados se detuvieron á algunos pasos del foso para deliberar.

El duque que habia sido el último en saber la noticia, acababa de correr al torreón para reconocer la fuerza de los rebeldes; Landais estaba ya allí.

—Cuántos son? preguntó Francisco anhelante.

—Bastantes para que su castigo sirva de ejemplo; respondió el tesorero que conoció la necesidad de reanimar el valor del duque por una fingida tranquilidad.

Pero este se aproximó á una tronera y percibió á la primera luz de la mañana la tropa de rebeldes que ocupaba todas las avenidas del castillo; el duque retrocedió palideciendo.

--Por Cristóbal es un ejército dijo con voz turbada.

Landais iba á responder, cuando Jaime Guibé anunció que un enviado de la nobleza queria hablar á monseñor.

—Qué quiere? preguntó el tesorero.

—Trae proposiciones.

—Que se le eche!

Conclusion.

Hay en la existencia humana dias de prueba en que los desastres se multiplican con una especie de invencible fatalidad en que cada momento trae un nuevo cambio; dias en que todo se precipita, y sucede como en un drama bien preparado; crisis cortas, pero solemnes, que encierran á menudo mas sucesos y emociones que todo lo demás de la vida.

Landais habia llegado á uno de estos momentos en que nuestro destino corre de peripecias en pe-

## CURACION DE LOS CALLOS

Y DEMAS DOLENCIAS DE LOS PIES.

CON REAL PRIVILEGIO DE INVENCION y premiadas en Paris y en Valencia.  
— Limas químicas e higiénicas para la extincion de los callos y para preservar los pies en su mas completa aptitud, á 12 rs. una, con estuche y la instruccion. Es un objeto de tocador indispensable á todos. Comision de Almazan, Zoco, 5, donde se dará razón de los Medicamentos de TABERNER para curar los callos, las berrugas y las sabañones.



**CARBON DE BELLOC PARIS**

La Academia de medicina de Paris, en su sesion del 27 de diciembre 1849, ha aprobado y recomendado el uso del Carbon de Belloc para curar las gastralgias y en general todas las enfermedades nerviosas del estómago. — Y la experiencia por su parte ha patentizado que es tambien el remedio por excelencia contra los estreñimientos y la colerina. — El Carbon de Belloc se toma durante las comidas, bajo la doble forma de polvos ó de pastillas.

DEPÓSITO

La Agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Murcia, D. Lucas Serrano.

### PLUS DE CHEVEUX BLANCS NO MAS CABELLOS BLANCOS.

AGUA DE SALLES, 44 y 30 reales.  
Este producto sublime vuelve para siempre los cabellos blancos y á la barba su color primitivo sin ninguna preparacion ni lavaduras. — Progreso inmenso, éxito garantido. Em. Sallés. — Perfumista químico, 3, rue de Buci, París. — En Murcia, Almazan y Martin. — La agencia franco-española, Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. Número 2510.

#### NODRIZA.

Cármén Fernandez, de 20 años, soltera, primeriza, leche de un mes: calle del Arbol, núm. 32. 8-6

#### NODRIZA.

Juana Marip, de 19 años, casada, pri-

meriza, leche de nueve meses, calle de Horno nuevo, núm. 5. 8-7

#### NODRIZA.

Concepcion Martinez, de 20 años, casada, leche de veinte dias. — Calle de las Mercedes, 8, cochera. 8-6

## TINTURA INGLESA INSTANTANEA

PREPARADA POR



# DESNOUS, Perfumista

UNICO INVENTOR DE LA TINTURA INGLESA

Admitida en la Exposicion Universal de 1855.

8 et 10, passage Delorme, rue de Rivoli, en face des Tuileries, — PARIS.

El inventor acaba de introducir en su tintura una nueva mejora que le permite teñir los cabellos y la barba al minuto, de color CASTAÑO, CASTAÑO OSCURO y NEGRO, y sin desengrasar antes de la operacion. Esta admirable tintura tiene la ventaja de no manchar la piel y de dejar, ademas, los cabellos y la barba tan suaves y flexibles como antes de la operacion, y sin ningun peligro para la salud. Sus efectos son garantidos.

« Yo, doctor ROUX, certifico, por una experiencia de muchos años, que la TINTURA INGLESA DE DESNOUS es superior á todas las que he ensayado; que es de fácil aplicacion; que produce una coloracion natural y sólida, y que, por la inteligente eleccion de las sustancias de que se compone, mantiene y fortifica la cabellera. »  
El doctor ROUX.

En Murcia D. Rafael Almazan y Martin, y para los pedidos la agencia franco Española, calle del Sordo, 31, en Madrid.

## MENDEZ NUÑEZ.

Retratos de cuerpo entero de este bravo general de marina.

Se venden en la imprenta de este periódico.

### Sosa cáustica PARA JABONES.

La fuerte superior de 120 grados, á 38 rs. arroba, y la de 100 grados á 34, en barricas de hierro y de madera de 10 hasta 28 arrobas cada una.

POTASA á 43 rs en barricas de 16 arrobas.

JABONCILLO superior á 38 rs. el saco de un quintal y á 36 llevando de 25 sacos en adelante.

RESINAS y colofonias á precios de

fabrica, todo en comision por cuenta del fabricante.

Hay depósitos marítimos con rebaja, y se sirven los pedidos á provincias, inmediatamente de recibido su importe.

Dirigirse á D. José J. Balle, en Madrid, calle de la Flor Baja, número 24.

El director y editor responsable,  
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867.

Imp. de La Paz, calle de Zoco, 5.

156

PEDRO

—No, que venga! interrumpió precipitadamente el duque.

Y como Guibé vacilaba, añadió:

—Tráele, yo lo quiero.

Jáime volvió al poco tiempo seguido de un caballero en traje de guerra, pero desarmado; era el vizconde de Rohan.

A la vista de Francisco, el vizconde se inclinó respetuosamente; aquel saludó ligeramente; con la cabeza y se sentó. Hubo un corto silencio por ambas partes; Landais cruzado de brazos observaba al duque.

—Qué venis á decirme de parte de los vuestros? preguntó este, por fin, con un acento que se esforzaba por hacer altanero.

—Siempre lo mismo, monseñor, respondió el vizconde; los nobles piden reparacion y justicia.

—Dónde están sus peticiones?

—En esta solicitud, monseñor.

—Leed!

—El vizconde desarrolló el pergamino que tenía en la mano y obedeció.

Lo que Rohan llamaba una solicitud no era otra cosa que un tratado por el que la nobleza volvía á entrar en el goce de sus antiguos privilegios. Era el acta ya propuesta á la firma de Francisco segundo, cuando este estuvo en poder de los nobles, pero con todas las adiciones que el tiempo, la reflexion y la victoria habian permitido hacer.

LANDAIS.

153

—Si, interrumpió Pedro, pero no lo has hecho, y mi hija se ha salvado, y gracias á tí, lo sé todo! Bendito sea Dios!... he vuelto á encontrar mi fuerza y mi esperanza!... Ah! tienes razon, maese, el único acomodamiento posible entre los dos de hoy mas es el que sellará el hacha, pero te has vanagloriado demasiado pronto, por que ahora soy yo quien tiene el mango; para tí el corte.